

## ■ Standorte Positions

---

### 78 **Enterovesikale Fisteln. Diagnose und Behandlung**

Enterovesical fistulas. Diagnosis and management

G. Scozzari · A. Arezzo · M. Morino

## ■ Übersichtsarbeit Review article

---

### 86 **Hämorrhoidalleiden. Neue konservative und operative Therapien für ein weit verbreitetes Leiden**

Haemorrhoidal disease. New conservative and operative treatments for a wide spread disease

A.K. Joos · A. Herold

### 97 **Dermatologische Proktologie. Eine Übersicht anhand des Pruritus ani**

Dermatological proctology. An overview based on pruritus ani

S. Nobbe · S. Läuchli

## ■ Originalarbeit Original article

---

### 104 **Fistelspaltung und primäre Sphinkterrekonstruktion zur Behandlung von Analfisteln**

Fistulotomy with primary sphincter repair for the treatment of anal fistula

M. Kraemer · D. Picke

### 109 **Effect of *Lactobacillus casei* Shirota on colonic transit time in patients with chronic constipation**

Auswirkung von *Lactobacillus casei* Shirota auf die Transitzeit bei Patienten mit chronischer Obstipation

H.-J. Krammer · H. von Seggern · J. Schaumburg · F. Neumer

## ■ Update Update

---

### 114 **Proktologie – Essentials der aktuellen Literatur. Koloproktologie UPDATE 2010, Berlin, 05.06.2010**

Proctology – recent must-read publications.

Coloproctology UPDATE, Berlin, 5 June 2010

A. Herold

## ■ **Kasuistiken** Case reports

---

- 125 Analrandkarzinom bei Rezidivrektumprolaps**  
Anal margin carcinoma in recurrent rectal prolapse  
A. Mohammadi-Tabrisi · S. Petersen · C. Berkowitz · W. Schwenk

## ■ **Kommentar** Commentary

---

- 128 Analfissur. Die etwas andere Sicht jenseits des Atlantiks**  
Anal fissure. The somewhat different view on the other side of the Atlantic  
N. Runkel
- 130 Methodenwechsel bei der Entwicklung von evidenzbasierten Empfehlungen**  
Change of method in the development of evidence-based recommendations  
N. Runkel

## ■ **Journal Club** Journal Club

---

- 132 Die Wirksamkeit von Probiotika zur Reizdarmbehandlung**  
The efficacy of probiotics in the treatment of irritable bowel syndrome  
H.-J. Krammer
- 133 Ligatur des intersphinkteren Fisteltrakts. Eine effektive neue Methode bei komplexen Fisteln**  
Ligation of the intersphincteric fistula tract. An effective new technique for complex fistulas  
O. Schwandner
- 135 Die Fistelganglänge sagt einen erfolgreichen Verschluss mittels Analfistelplug bei kryptoglandulären Fisteln voraus**  
Tract length predicts successful closure with anal fistula plug in cryptoglandular fistulas  
A. Herold
- 136 Eine prospektive Multizenterstudie zur Untersuchung der perkutanen tibialen Nervenstimulation in der Behandlung von Stuhlinkontinenz**  
A prospective multicentre study to investigate percutaneous tibial nerve stimulation for the treatment of faecal incontinence  
A. Ommer
- 137 Injektion aus Muskel gewonnener Stammzellen zur Behandlung analer Inkontinenz nach Geburtstrauma. Pilotstudie mit 1-jährigem Follow-up**  
Muscle-derived cell injection to treat anal incontinence due to obstetric trauma. Pilot study with 1 year follow-up  
F. Aigner
- 138 Rektale Endosonographie. Wie gut interpretieren wir die Ergebnisse?**  
Rectal endosonography. Just how good are we at its interpretation?  
A. Kölln